



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

**Breve Curriculum Literario**

Paco Medina (poeta/autor/interprete)

Nombre: FRANCISCO MEDINA

Lugar de nacimiento : Misiones (campo Viera)

Fecha: 04/10/1966

Lugar de Residencia: Río Negro (villa Regina)-desde 1975.

Contacto con el autor: e-mail: [pacolina@mixmail.com](mailto:pacomolina@mixmail.com)

e-mail: [fidmed@hotmail.com](mailto:fidmed@hotmail.com)

El autor escribe desde su época de estudiante en la secundaria. En 1994, participa por primera vez en un concurso zonal de poesías (organizado por el área de cultura de la Municipalidad de Villa Regina, Río Negro-Patagonia Argentina y allí obtiene el tercer premio en su categoría con la obra de "De Cara al Mediodía", luego editada en un cuadernillo de edición limitada y local.

En 1995, es seleccionado por el Circuito Editor Kordylas (corrientes), entre más de mil nuevos autores para integrar la "SELECCIÓN POÉTICA NACIONAL 1995", publicada por dicha editorial en el formato de antología de autores nacionales.

En 1995, es reconocido como "Personaje del año", (junto a otros artistas y ciudadanos), por la municipalidad de la ciudad de Villa Regina, por su activa labor de difusión literaria.

En 1996 (marzo), la reconocida obra "selección poética nacional 1995" es presentada en la Ciudad de Buenos Aires, en la sede del Congreso Nacional, en su lanzamiento nacional, de la que participa el autor como invitado.

En 1997, es reconocido por Red Literaria, para luego integrar la Antología Poética Universal Bilingüe, editada ese año, también en internet ([www.redliteraria.com.ar](http://www.redliteraria.com.ar)).

Entre 1997 y 1998, participa en talleres literarios local, dicta charlas sobre comunicación y el arte en la poesía, para colegios secundarios (CEM n° 11-Villa Regina R.N.); por otra parte, invitado por la Subsecretaría de Cultura de Neuquén, participa en septiembre de estos años del reconocido encuentro de "Juegos Florales" (en El Chocón y



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

Junín de los Andes). Por otro lado en 1997, como edición del autor, edita en homenaje de su hija fallecida, una plaqueta con algunos poemas seleccionados, que lleva el título "Vuelo Azul" (dedicado a Daira Azul). La edición contaba de 500 ejemplares, que fueron distribuidos en centros literarios, bibliotecas y varios encuentros literarios de los que participó el autor en la Patagonia Argentina.

En estos años también recibió algunas distinciones, entre las que cabe destacar un "Diploma de Honor", entregado por el municipio de Villa Regina, por su obra "Tristeza de azul y brumas, dedicada a homenajear a los héroes por la guerra de las Malvinas Argentinas.

En 1999, integra una antología local, junto a otros diversos autores, como homenaje a los 75 años de la Ciudad de Villa Regina y como una forma de participar en el ingreso a un nuevo siglo. Obra editada y distribuida por el taller literario de Villa Regina, con el nombre "Pies de barro, corazón al viento".

En el año 2000 por primera vez incursiona en el poema ilustrado, junto con el dibujante Abad Ocares, con una de las obras realizadas participan en el salón de exposición del "Poema ilustrado del fin del mundo", en Viedma, Río Negro, en el mes de Octubre.

En el 2001, viaja a los Estados Unidos y luego recorre varios países latinoamericanos (México, Colombia, Perú), mostrando y difundiendo a su ex grupo musical Rienda Suelta (folclore) y escribiendo y mostrando sus obras poéticas.

También ese año es difundido en Madrid (España), por sus amigos de la fundación G.S.R. y artistas argentinos (patagónicos) residentes en esa ciudad y en las Islas Baleares. Apoyando así su tarea literaria independiente.

Durante el año 2002, por cuestiones laborales y de interés en la difusión poética, recorre las provincias patagónicas, mostrando y ofreciendo un CD (compact disc), con su propio relato de una selección de poemas que lleva el título "vuelo de papel", musicalizado por el músico Luis Cide y grabado en los Estudios Recording de Villa Regina.

El 13 de diciembre del 2002, luego de un arduo trabajo, presenta su primer libro individual edición de autor con una tirada de 200 ejemplares, acompañado de un CD (compact disc), con el relato de 11 poemas de 24 que incluye la edición, en la que muestra además su profesión de locutor. La obra que lleva el título "Sentires"- una mirada interior- fue totalmente realizada en la ciudad de Villa Regina,



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

supervisada de cerca por el autor, que ideó el diseño y el formato en el que se editó. Fue presentado ese día en un encuentro artístico realizado en una confitería (colonial Café), donde se incluyó un recital de poesías, echo por el autor, acompañado por el músico Martín Musso, que musicalizó el CD, que acompaña el libro.

En Agosto del 2003, es distinguido en la Fiesta Nacional de la Nieve en San Carlos de Bariloche, dentro del concurso nacional "Bariloche invernal", por su obra "Otras Historias".

En la actualidad (septiembre del 2003), trabaja para una próxima edición de autor que incluirá 22 poemas, escritos durante sus viajes, de los últimos años. Y además continúa ofreciendo su show de poesías y música con el título del libro "SENTIRES"- una mirada interior -, en el que muestra además su faceta como intérprete de canciones, junto a músicos que ocasionalmente lo acompañan. También continúa participando de concursos y encuentros a los que lo invitan.

Las manifestaciones culturales regionales han sido siempre valoradas y acompañadas desde la Legislatura de la Provincia de Río Negro, como reconocimiento a la tarea de quienes trabajan muchas veces desde el anonimato para rescatar nuestro acervo cultural, difundirlo y promocionarlo.

En esta oportunidad nos presenta su primer libro una mirada interior. "Sentires", que acompaña con un disco compacto (CD), haciendo honor a su profesión de locutor, según expresiones del propio autor.

En la mencionada obra el autor resalta como mensaje central el sentir que "lo imposible sólo tarda un poco más", frase que tomó de un graffitti y lo testimonia con la presentación del presente libro.

Por ello.

**AUTOR:** Oscar Díaz

**FIRMANTE:** Olga Massaccesi



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés cultural y educativo, el libro de poesías\_“Sentires” -una mirada interior-, del autor de Villa Regina señor Francisco (Paco) Medina.

**Artículo 2°.-** De forma.